

EL OBRERO BALEAR

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Preios de suscripción: En Palma 1.000 pts. al mes.—Isla de la es- d'at 1.000 pts. trimestre.—Extranjero 3.000 pts. aho.—Paquetes de 10 números, 1.000 pts.

AÑO XXI

NUM. 947

Palma de Mallorca 23 Abril de 1920

Toda la correspondencia de Redacción dirigirla al Director y la de administración a José Gomila.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

AVISO

Toda la Correspondencia Administrativa, se dirigirá al compañero José Gomila, Casa del Pueblo.

Contra el aumento de las tarifas ferroviarias

Reunidos los Comités nacionales de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista español, con representantes autorizados de Federaciones provinciales y de oficio, a fin de deliberar y resolver sobre la situación que ha de crear en el país, si llega a ser aprobado, el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias, acordaron por unanimidad:

Protestar vivamente contra el espectáculo, no por esperado menos bochornoso, que ha ofrecido el Gobierno brindándose a ser instrumento servil de Empresas que han vulnerado los intereses de la economía nacional. La clase trabajadora recordará siempre la actitud de inmoralidad inconcebible que ha ofrecido el Poder público al mostrarse prodigador para con los poderosos y menospreciador hacia los intereses de los que trabajan y no poseen.

Asimismo acuerdan emprender una campaña de propaganda activa en pro de la nacionalización de los ferrocarriles, encomendando el servicio técnico y obreros, por estimar que esta es la solución única que puede sanar las exigencias técnicas del servicio de transportes con las conveniencias económicas nacionales y las especiales del Sindicato de los obreros ferroviarios. Estimando ineficaces y perjudiciales las fórmulas parciales prometidas, anticipos reintegrables y elevación de tarifas, se opone a ellas la más enérgica resistencia en el Parlamento, donde deberán continuar la campaña iniciada (y vista con general complacencia por la clase obrera) los diputados socialistas, y se extenderá a los Municipios y Diputaciones donde influyamos, a la prensa y a mítines y manifestaciones públicas.

Los reunidos se creen obligados a llamar la atención del país sobre la trascendencia enorme que puede tener en la economía general de España la aprobación de las tarifas, ya que, al elevarse el precio de todos los artículos, que es la consecuencia inmediata, se habrá reducido el valor real de los salarios actuales, y, por tanto, se habrá decretado por el acto del Gobierno la

anulación de las reducidísimas ventajas alcanzadas en las últimas huelgas y una situación de mayor miseria para el proletariado, el cual no se resignará a sufrirla. En su virtud anunciamos que, fatalmente, se han de producir serios trastornos en la vida económica y social, trastornos que se manifestarán por tantas huelgas como oficios organizados hay en el país. Estas huelgas serán apoyadas con todo entusiasmo por los elementos organizados que representan los reunidos, cumpliendo un deber elemental de solidaridad obrera.

Los representantes reunidos denuncian a la clase proletaria la infame conducta del Poder público, encarcelando y persiguiendo obreros y disolviendo Asociaciones, en tanto que deja impunes a los que maltratan a los trabajadores cuando éstos se alzan para ejercer sus derechos de ciudadanos y proletarios. Invitamos, en consecuencia a los obreros a pensar cómo, sabiente, dada la conducta desenfrenada de los gobernantes, habrán de verse constreñidos a luchas violentas, y le recomendamos que antes de que llegue ese caso adopte toda clase de medidas para su defensa.

Los Comités nacionales de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista y las Federaciones representadas hacen un llamamiento cordial a todos los trabajadores no organizados aún, y a los que, estándolo, viven divididos, así como a los trabajadores intelectuales, para que reflexionen sobre el impudico carácter de clase que revela en su conducta el Poder público, servido incluso de los apóstas más desenfrenados de la burguesía, y ante estos hechos, sin solución económica actual, les incita a unificar y preparar la acción para un esfuerzo máximo de conjunto en pro de la liberación total. Casa del Pueblo de Madrid, 17 de abril de 1920.

Por los Comités de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista.—Juan Besteiro, Francisco Largo Caballero, Vicente Barrón, Antonio Fabra Ribas, Ramón Llanueta, Lucio Martínez, Manuel Núñez Arce, Francisco Núñez Tomás, Andrés Ovejero, y Andrés Saborit.

COMENTARIOS

El órgano sindicalista viene esta semana la mar de graciosos.

Nos llama reaccionarios, socialistas a lo Noske, etc.

Y trae a colación la hoja de los zapateros.

Como si uno fuera responsable de que se halle en crisis una industria.

Habla también de la acción directa y de la revolución.

Nos cuelga la acción parlamentaria como fin no como medio.

¡Revolución! dividiendo procurando atomizar la organización obrera por cualquier futeza. ¡Magnífico! ¡Eso es predicar con el ejemplo!

* *

La Confederación patronal española encuentra que el gobierno es ilajo en la represión de los elementos obreros.

Le parece blando el trato de crueldad y terror aplicado a Cataluña obrera, a la Andalucía proletaria, a Valencia, Zaragoza, etc.

De que la caza de huelguistas en Madrid es insignificante.

De que la matanza de obreros en Asturias es de poca monta.

Y pide más dureza. Mano fuerte en la represión.

Pide se dicten leyes más restrictivas aun.

O sea: exige más víctimas, mas sangre. La Federación patronal española está sedienta de sangre.

Nos advierte en su torpe petición que no hará más que enconar la lucha.

Que todas las leyes que se dicten contra la clase obrera no harán más que empeorar la situación presente.

Y con ello sólo señalará los últimos días de su dominación con actos de crueldad.

Y tendrá luego que rendir más estrecha cuenta en la liquidación final.

* *

El señor Layret se ha declarado comunista.

En un discurso que ha pronunciado en Sabadell ha proclamado que no está dispuesto a ser caballero del santo sepulcro.

Con ello ha extendido la partida de defunción del republicanismo.

Y en verdad que el ambiente se halla encarecido para esa camorra burguesa.

Después de la defección de Lerroux y de la deserción de Melquíades Álvarez no podía ser de otra manera.

Y todos los hombres sinceros tendrán que hacer lo que ha hecho el diputado republicano por Sabadell.

¿En que situación quedarán Marcelino Domingo y Alomar con motivo del sincero gesto de Layret?

* *

Nuestro Ayuntamiento ha hecho un contrato con una casa argentina para que le sirviera una partida de 5000 toneladas.

Con dicha partida se asegura había suficiente para el suministro a la capital hasta la próxima cosecha.

Pero la casa Bunge no ha cumplido el compromiso contratado mandando el trigo.

Y ahora ofrece una indemnización si se quiere rescindir el contrato.

Y el Ayuntamiento acepta la indemnización.

Pero ¿es ventajosa la operación hecha, trae beneficios a la población?

Una cosa es clara. Si la casa Bunge no

callera beneficiada no ofrecería indemnización y entregaría el trigo.

Así que nos tememos que el Ayuntamiento ha andado desafortunado.

Y quien va a pagar los vitrios rotos será el pueblo palmesano.

A los corresponsales

y suscriptores

Se ruega a todos los que estén atrasados en el pago de paquetes o suscripciones, se pongan al corriente a la mayor brevedad, puesto que la demora en el pago nos causa trastornos en la marcha administrativa del periódico.

Pensamientos cogidos al vuelo

Anoche, el sol se ocultaba perezosamente tras las montañas, en mis oídos repercutía el lento sonar de las esquilas, me invadía una suave nostalgia, que unida a la soledad que reinaba me invitaban al recogimiento del intelecto, haciendo que a mi cerebro acudieran mil ideas en confuso tropel, hacia verdaderos esfuerzos para poder coordinar alguna de ellas, cuando he aquí que mi vista tropieza con un periódico que yace medio oculto por el fango de la carretera. Maquinalmente me agacho para cogerlo. Lo limpio un poco y miro su cabecera, en mis manos tengo un semanario amarillo, vulgo católico, mi primer movimiento es volverlo a meter entre la inundación de la carretera que es en donde debe estar, pero me detengo y lo examino y leo un artículo que dice y asunch a golpe de bombo y platillo, que el Papa ha recogido bajo su *paternum* amparo, a centenares de niños hispanos sufridos, víctimas inocentes de la guerra que desencadenaron naciones que se dicen católicas, socorriéndoles espléndidamente de su bolsillo particular, y luego, hecha en cara a los socialistas hispanos, el que no hayan demostrado estos *sentimientos* humanitarios. Me quedo perplejo, ¿de modo que el Papa socorre a centenares de niños de su bolsillo particular? Vamos a ver de donde se provee este bolsillo. Muchos no ignoran que los Obispos ceden un tercio por ciento de sus fabulosos sueldos al Papado, bueno, de modo que el Papa cobra de estos pingües descuentos.

Y ahora pregunto yo. ¿Y los Obispos de donde cobran? Del Estado. ¿Y del Estado? Del Pueblo. De modo que

en conclusión venimos a deducir que el que paga es el Pueblo, la canalla, mejor dicho y el Papa el que distribuye con esplendidez estas riquezas amasadas con el sudor vertido en campos y talleres, para el mejor engrandecimiento de

la Iglesia y cazar más incautos, pero... pero el Pueblo empieza a despertar del letargo en que estaba sumido y no se dejará coger en las redes que le ligan los modernos fariseos.

S. P.

Rusia quiere la Paz

Nuestro blasón no es la espada, sino el martillo y la hoz

Querido compañero: Aprovecho esta ocasión para repetir y para rogarle que repita cuantas veces pueda, hasta qué punto es falso el deseo que se nos atribuye de preparar ataques militares o invasiones contra los otros países, y especialmente contra las pequeñas naciones vecinas, como si fuera por medio de coacciones externas como pretendiéramos implantar el comunismo. Nada más falso.

Tenemos la convicción de la victoria próxima del comunismo en todos los países, y esta convicción se basa en la totalidad de los hechos de la realidad histórica actual.

Pero el comunismo no puede vencer sino por el desenvolvimiento propio de la vida histórica de cada país, por la lucha de la misma clase obrera en cada nación.

Toda idea de implantación del comunismo desde fuera, por la fuerza material, le comprometería, falseando el desarrollo revolucionario, dificultando y entorpeciendo la victoria de nuestras ideas. Por consiguiente, es absolutamente falso creer que cuando nosotros intentamos hacer la paz con Inglaterra, con Francia, con Estonia, con los otros países bálticos, con Polonia, abrigamos secretamente ideas agresivas, y que no retrocedemos sino para saltar mejor. Es una absoluta falsedad.

Lo que deseamos es la paz; lo que necesitamos es la paz definitiva y duradera, y dejamos a las masas obreras estonias el cuidado de cambiar el régimen en Estonia y a las masas obreras polacas el cuidado de conquistar el poder en Polonia.

Queremos y necesitamos la paz para nuestro trabajo de construcción interior, que es nuestro objeto fundamental.

Sea el que quiete el desenvolvimiento que sigan en lo sucesivo los demás países, queremos instituir con ellos un «modus vivendi» que nos permita consagrar todas nuestras fuerzas al trabajo organizador y creador en Rusia. Todo está por edificar; todo está por rehacer.

Cada uno de nuestros ejércitos del frente que se libera a consecuencia de sus victorias o de negociaciones felices de paz, se le encamina inmediatamente hacia el trabajo, hacia la guerra contra la naturaleza y contra el caos.

Uno de los ejércitos que ayer combatía victoriosamente contra Koltchak está hoy ocupado en cortar madera, en organizar el transporte del combustible

y de los víveres, en reparar las máquinas agrícolas, en ayudar a la población local en la industria y en la agricultura.

A medida que los otros ejércitos se vayan liberando de su papel militar, pasarán a realizar la misma misión de trabajo pacífico.

Pero el empleo de los ejércitos para los trabajos industriales y agrícolas no es más que una medida transitoria. Sufrimos demasiado la crisis de transportes y de producción industrial para no emplear, en estos momentos, la fuerza humana organizada en forma de ejércitos con el fin de acudir a lo más urgente y de remediar la crisis aguda, que exige medidas heroicas instantáneas.

Pero estas medidas serán pasajeras, como lo será la crisis de la industria y de los transportes, aniquilados por el bloqueo y por la guerra civil.

Al mismo tiempo elaboramos otros proyectos de gran importancia destinados a ser aplicados mañana y a inaugurar un nuevo orden de cosas duradero y sólido en nuestro sistema económico y social. Los proyectos de trabajo obligatorio universal que elaboramos actualmente están calculados para un largo período de reedificación económica y social de Rusia.

Somos en estos momentos exploradores que caminan por un terreno virgen. Vamos a descubrir, a inventar todo un nuevo sistema positivo de relaciones humanas. El Congreso de los Consejos de Economía nacional, que está reunido actualmente, discute las tesis de Trotsky sobre el servicio universal de trabajo, que son un primer paso gigantesco en una región nueva de creaciones sociales. Nuestras organizaciones territoriales de milicia popular universal deberán convertirse en organizaciones territoriales del servicio universal de trabajo social útil y destinado al bien común.

Tenemos que crear una nueva disciplina de trabajo, basada en la conciencia universal de su necesidad para el bienestar de cada uno. Pero mientras esta conciencia no se haya adquirido totalmente, la coacción debe aplicarse.

Tal es el problema gigantesco que afrontamos.

Para esta obra sin precedente tenemos necesidad de paz, y cada partidario del nuevo orden social debe contribuir a ella, haciendo comprender a todos los que aún tienen ideas erróneas respecto a nosotros que lo que buscamos es la paz.

Sospechan de nosotros, los que no comprenden nuestras verdaderas intenciones, que buscamos nuestra salvación en guerras y en agresiones. Todos los que nos comprenden deben esforzarse, con toda la energía posible, por descubrir esa mentira y combatir ese error.

Es preciso repetir sin cesar, es preciso inculcar a quien sea capaz de oír, que la guerra no es para nosotros más que una necesidad, impuesta desde el exterior, puesto que somos atacados, que no deseamos sino terminarla lo antes posible, y que todas nuestras ideas están encaminadas en dirección contraria hacia el trabajo pacífico, constructivo y creador.

La República soviética es, por esencia, una República pacífica del trabajo.

Nuestro blasón no es la espada, sino el martillo y la hoz. Sólo cogemos la espada para defendernos cuando nos atacan, y la dejamos en cuanto nos lo permiten nuestros adversarios. Nuestras verdaderas armas son el martillo y la hoz, y sólo el trabajo productivo pacífico nos atrae.

Hacedlo comprender y contribuiréis de este modo al advenimiento del nuevo orden social.

Saludos comunistas.

G. Chicherin

Los tipógrafos

APATÍA

Hemos obtenido un triunfo fácil y de nuevo la modorra se vuelve a apoderar de nosotros. Pobres ilusos, porque hemos conseguido un aumento de 0'60 ptas. al día creemos que ya hemos llegado a la meta de nuestras aspiraciones.

No observamos que los metalúrgicos, los carpinteros permanecen arma al brazo y hacen las peticiones de mejoras según va acentuándose el aumento en los artículos necesarios a la vida.

No observamos que en el movimiento ascensional de elevación de las condiciones de la profesión nos retrasamos, que no marchamos unísonos con el rápido cambiar de los tiempos.

Y precisamente nuestra obligación sería ser la avanzada de ese movimiento de mejora, ser los exploradores del nuevo terreno a conquistar.

Pero nuestra insensibilidad, producto de la dominación absoluta de la burguesía en épocas pasadas, sin embrión de organización que procurara sensibilizarnos, educarnos, infiltrar en nosotros el ansia de mejora y la voluntad férrea de la organización y la continuidad en el esfuerzo nos tiene inmóviles, tumbados en el camino de las reivindicaciones.

Y esa insensibilidad, herencia vergonzosa del pasado, debe desaparecer y dar paso a la actividad, a la preocupación en el deseo de mejora, hemos de permanecer arma al brazo para aprovechar todas aquellas circunstancias y coyunturas que nos permitan mejorar nuestra misera situación.

Y no es sólo nuestro interés el que nos manda que nos sensibilicemos, que permanezcamos activos, es el de toda la nación, de la Humanidad que

pide a todos el que marchen a la plenitud de sus facultades, el que desarrollemos todas nuestras aptitudes y ello no puede ser más que elevando las condiciones morales y materiales de la profesión.

Y cómo conseguiremos mejorar nuestra situación? Todos lo sabemos ya. La experiencia nos lo ha demostrado repetidas veces. Agrupándonos en la Sociedad. Haciendo vida activa societaria. Acudiendo a las reuniones y prestando nuestro concurso a la obra social.

Sensibilicémonos, pues, compañeros y activos permanezcamos arma al brazo, marchando al compás de los tiempos. ¡Lo exige nuestro interés, el supremo interés de la clase obrera!

Silvio

Diálogo

—Que tal Juan. Estás ya convencido de las armas que tenemos que emplear los obreros para dar nuestra batalla final sin correr el riesgo de ser vencidos.

—Sí, Pedro. Me doy por convencido. Y tienes mucha razón, pues, yo siempre me había figurado que para vencer a un enemigo lo que se necesitaban eran: muchos fusiles, cañones y en fin, mucho material de guerra; pero haciendo lo que tu dices: la unión, que es la fuerza estoy bien seguro que los obreros seremos los vencedores.

Así es que desde hoy tomando tus consejos me dispongo a defender el trabajo en todos los terrenos; tanto en la política, como socialmente; pues estoy seguro que si tomamos las fortalezas de la política nuestro triunfo no se hará esperar, ya que de los gobernantes dimana toda nuestra esclavitud, por ser gobernados por el capital.

—De manera que tú, Juan, ya ves que tomando las riendas del poder los obreros será nuestra completa emancipación y haremos que todos estos zánganos que chupan el sudor de nuestra frente y que no saben en que matar el tiempo y gastar el dinero les daremos ocupación, pues el mundo es muy grande y dará para que todos trabajemos y todos disfrutemos las dichas y afrontemos los contratiempos que nos sobrevengan.

Aunque contratiempos creo que ya no los habría, pues si hoy día los hay es por la sencilla razón que hay capital y trabajo: dos clases desiguales. Hagamos desaparecer el capital, por ser él la causa de todos los males: él fomenta la guerra, el crimen, el robo y el vicio y convirtamos estas dos clases en una sola de trabajadores dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales y honrados.

Y atendamos con lo que hoy despilfarran los capitalistas a los impedidos para el trabajo, ancianos y menores.

Que mayor satisfacción sería para los humanos de satisfacer todas las necesidades de sus semejantes, trabajadores sin distinción de clases. Poned vuestro grano de arena, pues, para la gran obra social y nuestros hijos nos bendecirán.

Isidoro Hernández

Manejos sindicalistas

Parece que los sindicalistas de Palma, ante la mala acogida que les ha dispensado la clase obrera palmesana, atraviesan por un período de exaltación disolvente que ha culminado en la fundación, en esta misma localidad, de sociedades de resistencia, ya la tienen constituida y de oficios que llevan ya muchos y prósperos años de organización societaria.

Ayer eran algunos albañiles anarquistas que intentaban desmembrar el Sindicato de albañilería con la fundación de otro Sindicato del mismo ramo y hoy nos aseguran que unos pocos zapateros sindicalistas, andan muy atareados en oponer frente a «La Igualdad» otra entidad del mismo gremio.

Tiene gracia el modo de procurar la unión de los trabajadores y el modo con que estos libertarios interpretan la libertad, pues según parece, para éstos, la voluntad de la casi totalidad de un Sindicato determinado no significa nada; así se explica la naturalidad con que esta ínfima y obcecada minoría intento sacrificar la voluntad de una mayoría absoluta a la suya propia. ¡Bonito modo de predicar con el ejemplo!

Mucho lamentamos tales ocurrencias, sin embargo, tenemos esperanza en que la clase obrera tendrá suficiente sentido común para negarse a colaborar en la destrucción de la organización obrera, que tantos sacrificios representa y que ha de librarnos del yugo capitalista.

I. R.

El hambre Universal

Difícil es el tema para mí escogido, o mejor dicho, para un cerebro rudimentario como el mío, mero el amable lector, me dispensar en lo que sea, porque al fin y al cabo voy a decir la verdad y muy amarga. Sí, querido lector; hace ya mucho tiempo que los hombres de gran ciencia tienen el hambre universal anunciada, no contando desde luego que hubiese la guerra Europea, no; sino debido a que en tiempo muy breve faltaría azoe, substancia indispensable para la vida humana, y que los más eminentes físicos propusieron el empleo de abonos químicos o azoados del mundo inorgánico. Bueno, pues; ¡si los más eminentes sabios, saben positivamente que un elemento para la vida como el azoe, se va agotando por momentos en las tierras de labor, y que dentro de muy pocos años apenas habrá trigo para alimentar la raza humana! ¿Qué no será añadiendo la forma de propiedad actual, la anarquía en los transportes, la terrible codicia de los comerciantes, acaparadores, y todos los capitalistas en general, ya financieros ya industriales, todos parece van de común acuerdo para precipitar la ruina por doquiera, sin preocuparse ni poco ni mucho del negro porvenir, que con un cinismo sin precedentes en los anales de la historia nos precipitan al antes dicho hambre universal?

Además siendo nuestros gobernantes tan inéptos para regir los destinos nacionales, que nada hacen por el bien común, sino, todo lo contrario, solo piensan con el propio interés personal, como

lo demuestran los últimos acontecimientos ferroviarios, promovidos por las propias empresas con la más amplia protección de los gobernantes.

Con un régimen putrefacto como el nuestro, ¿qué deben pensar nuestros técnicos, ingenieros, intelectuales y científicos españoles?

Y, ¿no ven que con su indiferencia se hacen culpables de las calamidades patrias, no teniendo ni un gesto de santa rebeldía, (exceptuando unos cuantos) y así deslindan el campo, como lo han hecho ya algunos, y así todos los elementos de trabajo ya manuales e intelectuales formando un apretado racimo, así se harían prevalecer la justicia y la razón, y, no se daría el caso bochornoso, de ver que los grandes terratenientes porque les dá la real gana de no sembrar sus tierras los dejan yermas, importándoles poco que el pueblo muera de hambre. ¡Qué triste va ha ser el año veintinueve! Pero estoy casi seguro que el trigo que se comerá este año será comunista, y si no es así pobre proletario, vas a morir en masa si no sabes imponerte en la lucha por la vida.

Dos caminos hay para que perezca o se salve la humanidad, por el primer caso dejar las cosas cual están y morirse llorando como simples mujeres, o hacer un grupo con pacto de todos los trabajadores manuales e intelectuales y hacer cuanto antes la revolución social, y así deshacernos de esa podredumbre que todo lo asfixia y ahoga.

¡Proletarios!, en el reloj está a punto de sonar la hora y no hay que entretenerse en discusiones, que de lo contrario nos pasará lo del cuento de «los dos conejos» y nos cojerán desprevenidos, más en vez de hacer unión solo hacéis obra disolvente. Solo hemos de tener por guía las palabras de los eternos maestros Marx y Engels, «proletarios de todos los países uníos» y venceremos.

Andrés Pol

Lloseta 6-4-920.

¡Felanitx, despierta!

Anoche tuve un sueño muy pesado, te lo voy a contar amigo Pueblo, porque es muy raro y porque es pura verdad.

Soñé que estando en una montaña muy altísima, tenía todo el mundo a mis pies. Vi desfilar ante mí, así como un torrente de carne humana, un torrente bastante original, pues que la corriente derecha caminaba cuesta arriba y la izquierda seguía su curso al par que la del centro estaba estancada, muda, fétida. Por esta corriente desfiló todo el mundo como he dicho, pues conocí pueblos por su fisonomía. En primer lugar ví a la izquierda los rusos que habiendo dado un gran salto corrían muy tranquilos, satisfechos y «Muy Libres» lo que con sus expansiones ahogaron la corriente derecha.

Vi por la corriente izquierda avanzar todos los pueblos libres, en cuanto por la derecha se veían muy bien los pueblos esclavos. España y otros intentando sobre humanamente arrastrar hacia atrás la parte opuesta.

Pero esto no me hizo gracia, porque es muy natural que los que guardan las riquezas, el orgullo, la ociosidad, la injusticia y la horca, arremeten contra los que quieren la Libertad, Igualdad y Fraternidad.

Lo que no me esplico es que la corriente central estuviese ociosa, porque ni ayudaba a unos ni a otros; en cambio estorbaba a otros. Entre los del centro vi con dolor a mí Felanitx, indiferente a todo, refractario al Progreso y con la sangre color de horchata.

Al despertar me fijé y ví que efectivamente Felanitx duerme, no tan solo duerme, sino que muere.

La semana siguiente lo demostraré.

Pedro Franco

Felanitx, 19-4-920.

El Comunismo en los Estados Unidos

La Iglesia considerada cómplice del capitalismo

Resolución aprobada últimamente por el Partido Comunista en Chicago: : :

En una de las muchas resoluciones adoptadas por el Partido Comunista, declaró que la Iglesia es una institución favorable a la clase capitalista y enemiga del Socialismo. La resolución está dictada en los términos siguientes:

«Por cuanto que toda religión se caracteriza por medio de ideas supersticiosas, las cuales son a su vez empleadas para embriagar y amedrentar la mente de las masas populares; y por cuanto que la ideología de la clase directora siempre jugó una parte importante en la sumisión de la clase menesterosa; y por cuanto que la organización religiosa es hoy uno de los puntos más fuertes y fuente de riqueza de la clase capitalista, debido a las doctrinas que pregona; se resuelve que toda propaganda del Partido Comunista deberá ser dirigida contra toda institución formada bajo el régimen actual, así como que a todo fenómeno social sin excepción debiendo ser criticadas, atacadas y llamadas a capítulo, siempre que sea necesario a todas y cada una de las instituciones que dispensa y defiende a la clase capitalista en su posesión privilegiada.

En tal concepto, la religión como tal fenómeno social y la Iglesia como una institución deberán ser debatidas y traídas a la luz de la historia en su concepto materialista. Esta actitud es necesaria para cortar de raíz la idea de superstición que por este medio se inculca a las masas y para librar así, a estas, de la red espiritual y traidora en que la ideología de la clase capitalista la tiene sumida.

La historia del concepto materialista es la teoría de Marx, montando que tanto los Gobiernos, las religiones, las ideas y las leyes como las creencias, son determinadas por dicho concepto.

Este descubrimiento nos muestra el progreso del capitalismo y el por qué los capitalistas quieren continuar en el poder. Siendo también esta la razón para que el estudio y divulgación del materialismo sea temido y aborrecido por la clase capitalista; pero el proletariado hace uso del materialismo como la llave de la historia y por medio de él puede darse cuenta del sistema social presente para llenar sus propias funciones históricas, asegurar su emancipación y edificar una nueva sociedad.

De Génova

El domingo pasado se celebró una velada a beneficio del estandarte del Sindicato de Albañiles viéndose muy concurrida. El programa agradó mucho, siendo aplaudida la Cátedra de la Juventud Socialista de Palma.

Al terminar a ruegos de la Sección de Albañiles, el compañero Sebastián

Ferretjans dirigió breves frases al público explicando el funcionamiento del Sindicato de Albañiles y los distintos movimientos de varios gremios.

Se recaudó 33 pesetas.

Gastos, ptas., 12'00.

Sobran, > 16'00.

No podemos menos de consignar el altruismo de la Sección de Albañiles, que abonó la mitad del importe del carruaje y otra mitad de los números de la rifa.

En nombre del Sindicato damos las gracias a «Pamo Biel de C'an Moreno» por haber cedido gratis el local.

C.

Pan bueno y barato

Todos los obreros que quieran comprar pan a 1'20 ptas., los 2 kilos, que se dirijan a la Conserjería, Casa del Pueblo. Buen peso.

El pan es de harina intervenido y elaborado con esmero.

LOS QUE MUEREN

B. CLAR

Al escribir las presentes líneas, el dolor nos embarga. Son las cinco de la tarde, y acabamos de acompañar, todos los amigos y simpatizantes de Son Serra y La Vileta, a cuya instancia y como homenaje al finado hilvano estos humildes renglones, al que en vida fué nuestro mejor compañero Bernardo Clar.

¿Quién era Clar?—se preguntarán los que no tuvieron ocasión de conocerle.—Clar era, aunque no afiliado al partido socialista, un verdadero militante. Dotado de un esclarecido cerebro, estudiaba, honda y no superficialmente, el problema social. El había leído todos los grandes libros y, por tanto, a todos los grandes pensadores: Marx, Engels, Prohudón, Lafargue, Tolstoy, Vera, etc., etc.; pero su ídolo era el viejo Iglesias. A Clar, no había que buscarle en cafés y centros de recreo. No perdió nunca el tiempo en cosas baladíes. Y sus amigos, con tener muchos, éramos nosotros y los libros. Vivía para la familia, el estudio de la causa proletaria y el trabajo. En honradez, era un modelo. Tal era el hombre, que joven aún, acaba de bajar al sepulcro, víctima de una cruel y rapidísima enfermedad, sin que apenas nos hayamos dado cuenta de ello. Mas no ha sido obstáculo para que los que tanto le queríamos le acompañásemos hasta el mismo sepulcro, ante cuyo cadáver, y con los ojos húmedos, respetuosamente desfilamos.

Clar no sólo deja un vacío irreparable en el seno de su familia, pues su muerte no hará que los que en este valle de disgustos quedamos, olvidemos su nombre y la amistad que nos protegía.

Descanse en paz el compañero querido. -C.

Son Serra, 28 Marzo 1920.

De la Región COMUNICADO

De Alaró

Sesión del Ayuntamiento

Reunido nuestro nuevo Ayuntamiento por tercera vez, el día 18 del corriente, se pasó al nombramiento de cargos que en las dos sesiones anteriores no habían obtenido mayoría absoluta y nuestros compañeros como en las otras dos sesiones votaron en blanco.

Después de elegidos los cargos el Sr. Alcalde que es el mismo que actuó en los dos años pasados, hace elogios de su anterior presidencia, enseñando beneficios obtenidos y considerando que durante la misma se ha administrado mucho mejor que cuando actuaban los conservadores.

El concejal conservador señor Roselló iba a hacer declaraciones y se le prohibió la palabra.

Nuestro compañero Pedro Roselló pidió la palabra, solicitando el estado de cuentas de las dos semanas pasadas y diciendo que el quería hacer una proposición a favor de los obreros de la (faxina) que solamente ganan una peseta, contestándole un concejal liberal, diciendo que no había derecho a hablar, lo mismo dijo el Alcalde, cosa que extrañó mucho al público al ver que el Alcalde había hecho las manifestaciones indicadas, manifestaciones que podían pasar una y dos semanas, mientras que los obreros no pueden seguir ni un día más con la inicua explotación de que son víctimas.

Muy bien por el Sr. Alcalde y los suyos.

Un Socialista

De Inca

La Sociedad de zapateros, Oficios varios y albañiles han acordado celebrar el 1.º de Mayo.

Los actos que se celebrarán serán un mitin público por la mañana con tribuna libre, y a la noche función teatral poniéndose en escena la obra «Juan José» y «1.º de Mayo».

Inca 21-4-920.—Por la comisión organizadora.—El Secretario, Andrés París.

Grupo Socialista de La Soledad

En el local de esta entidad, el próximo sábado 24 del corriente, se dará una conferencia de carácter socialista por conocidos militantes del Partido.

La entrada será libre, por lo que se invita al acto al público en general.

Señor director de EL OBRERO BALEAR.

Muy señor mío: Habiendo publicado el semanario que V. tan dignamente dirige núm. 945 un artículo firmado por Jaime García en el que se vierten conceptos para el que suscribe erróneos y calumniosos, pongo en conocimiento del público que al leer el citado artículo los obreros de la brigada aludida por el articulista hacen constar con su firma que es falso que les haya dicho «deprisal» ni que los trate en términos de despotismo; pues manifiestan que nunca habían trabajado con un encargado tan sencillo y tan amante del débil. Jaime Verdera, Rafael Vidal, Bartolomé Nicolau, Juan Fullana, Jaime Horrach, Bartolomé Vallespi, Nicolás Serra y Francisco Rullán.

También he de hacer constar que no fué expulsado del sindicato de albañiles por desorganizar el gremio, fué expulsado por haber firmado una hoja circular dirigida a los pueblos sin autorización del comité del sindicato.

Gracias señor director por su amabilidad y se ofrece alto. s. q. s. m. e.

Palma 16 abril 1920.

Jorge Aloy

**

Estamos exentos de la obligación de dar hospitalidad a las anteriores líneas, pero deseamos pecar por exceso que por defecto.

Pero hemos de hacer varias observaciones a lo que nos dice nuestro comunicante.

En el primer párrafo del escrito nos dice el comunicante que los obreros de la brigada hacen constar bajo su firma que no es exacto que diga «deprisal» a sus obreros; pero el comunicante se la olvida aportar ninguna prueba seria.

Nos hubieran escrito esos obreros lo que él, de su puño y letra, nos da sus nombres, manifestándonos su desaprobación del artículo publicado, entonces podía tenerse en cuenta la protesta. Pero de la forma que lo hace el encargado Aloy, demuestra la veracidad de lo dicho por nuestro compañero García.

Si señor Aloy, V. nos dice que los obreros tal y cual le tienen por buen chico. ¡Pero hombre! ¡Quién será el cándido que diga el propio que es malo! Y a esto queda reducido lo que nos dice. ¡Bravo, hombre! ¡Bravo!

Además que son varios que manifiestan que han oído instigar a los obreros con la palabra «deprisal».

Por otra parte, hay que fijarse en el valor de la segunda afirmación que hace el comunicante para comprender la veracidad de la primera.

Dice que no fué expulsado por desorganizar el oficio, sino por firmar una hoja dirigida a los pueblos. Pero en la hoja propone el comunicante la división del Sindicato y nuestro comunicante no entiende que eso sea desorganizar.

Con lo dicho pueden nuestros lectores formar juicio, así que punto final a este asunto y lo demos por terminado.

VIDA OBRERA

El ramo de construcción:
Los carpinteros y similares

El conflicto de los carpinteros va por corriente de arreglo.

Las condiciones que ofrecen los patronos son las siguientes:

Un aumento convencional en salarios de 1 peseta e inferiores.

Un aumento 0'50 ptas. diarios en salarios de 1 pta. a 2'50 ptas.

Un aumento de 1 pta. diaria a los que ganen más de 2'50 ptas.

Los carpinteros, ebanistas y similares pueden empezar desde luego el trabajo con estas condiciones provisionales e interin se resuelve lo demás.

Las anteriores mejoras están condicionadas por la condición que imponen los patronos de fijar un plazo en que los obreros no podrán hacer petición.

El próximo sábado se reunirán de nuevo patronos y obreros para fallar en definitiva el asunto.

En el próximo número daremos más detalles.

Albañiles, pintores y metalúrgicos

Se ofrecen iguales ventajas que a los carpinteros.

Las mejoras empezarán a regir desde el 3 de mayo, caso que se llegue a una inteligencia en lo del plazo.

El sábado se volverán a reunir para resolver en definitiva.

Los cordeleros

Estos compañeros han luchado con tesón y valentía y con una unión perfecta, pues durante los 21 días que ha durado la huelga ningún huelguista ha flaqueado.

La recompensa a su admirable actitud ha sido que han conseguido una completa victoria a sus pretensiones.

Lo convenido con los patronos ha sido el obtener el aumento del 20 por 100 para destajistas y jornaleros.

Todos los compañeros ocupan sus antiguos puestos.

Nuestra enhorabuena a estos buenos luchadores.

Casa del Pueblo

El próximo domingo a las 10 de la mañana habrá Junta de Comité para tratar sobre el 1.º de Mayo y otros asuntos de gran interés.

Suplicamos la asistencia de todos los delegados.—El secretario general.—Ignacio Ferretjans.

Extraordinaria Velada

El próximo domingo día 25 tendrá lugar en la Casa del Pueblo una gran velada a beneficio de los fondos de Pro-Concejalía Obrera, bajo el siguiente

PROGRAMA

1.º Se pondrá en escena la chistosa pieza en un acto: «Los Estudiantes», por la Cátedra.—2.º El compañero Jaime Balaguer recitará el Prólogo del drama «El Gran Galeoto» y un fragmento de «Mar y Cielo».—3.º El Terceto de los hermanos Bernat ejecutará varias escogidas composiciones.—4.º Varias jotas cantadas por el joven barítono compañero Vicente Nicolau.—5.º La divertidísima pieza en un acto «Un Criat Nou».—6.º Estreno del Monólogo escrito expreso para esta velada por el salisísimo Bartolomé Coll y Taylor, titulado: «En Quietano, Forat», recitado por su autor.—A las 8 y media en punto.

Nota: La Comisión organizadora teniendo en cuenta que se trata de un festival benéfico hace público que la entrada al Salón por invitación. Dicha Comisión facilita las invitaciones. Igualmente al Conserje de la Casa del Pueblo.

CONVOCATORIA

Por acuerdo de la Comisión Administrativa de la Federación de Sociedades Obreras de Palma de la Casa del Pueblo, se convoca encarecidamente a todas las Contadores y Tesoreros de las distintas Sociedades que integran dicha Federación, para el próximo MIÉRCOLES DÍA 28 del corriente a las 8 de la noche al objeto de tratar sobre asuntos de administración.

P. A. de la C. A.—El Secretario, Juan Pavaras.

Palma 18 Abril 1920.

NOTA: Para mejor facilitar a esta Comisión, para que llegue a conocimiento de los interesados, abreviando el envío de comunicaciones a las distintas Sociedades, se ruega a todos los socios de la «Casa del Pueblo» se sirvan comunicar dicha reunión a los Depositarios y Contadores.

Número extraordinario

EL OBRERO BALEAR, con motivo de la manifestación internacional del proletariado en favor de sus reivindicaciones, el 1.º de Mayo publicará un número extraordinario, con papel satinado y escogida colaboración dedicado a dicho día.

Imp. Roca, Ferrer y C.º Socotró, 92

Goma Pura de Mascar
ADAMS Chiclets
Realmente Deliciosos